

CEREMONIE OFFICIELLE D'INAUGURATION DU SCANNER A RAYON X,

PORT AUTONOME D'ABIDJAN, 28 MAI 2008

Discours de Monsieur le Ministre de l'Economie et des Finances

Excellence, Monsieur le Président le Président de la République ;

Monsieur le Premier Ministre ;

Mesdames et Messieurs les Membres du gouvernement ;

Monsieur le Directeur Général des Douanes ;

Monsieur le Directeur Général du Port Autonome d'Abidjan ;

Monsieur le Directeur Général de BIVAC SCAN CI ;

Mesdames et Messieurs les Directeurs Généraux, Directeurs Centraux, Sous-Directeurs et Chefs de Services ;

Honorables invités ;

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais avant tout propos saluer avec respect et exprimer toute ma gratitude à Son excellence Monsieur le Président de la République, qui nous fait l'insigne honneur de sa présence effective à cette « **cérémonie officielle d'inauguration du scanner à rayon X au Port Autonome d'Abidjan** ».

A cette occasion, il me plait de rendre un hommage appuyé à Son Excellence Monsieur le Président de la République, pour son engagement constant et sa vision clairvoyante, pour une politique

économique vertueuse, à même d'impulser une croissance forte et durable.

Excellence Monsieur le Président de la République,

C'est en application de cette vision que vous nous avez instruit de normaliser nos relations avec la communauté financière internationale, après le coup d'arrêt dû à la crise du 19 septembre 2002.

L'objectif visé est celui de l'allègement de la dette sous l'initiative en faveur des Pays Pauvres Très Endettés (PPTÉ), afin de donner à notre pays les meilleures chances d'une lutte efficace contre la pauvreté.

Dans cette perspective, et avec la bonne tenue du programme d'Assistance d'Urgence Post Conflit (AUPC), nous engageons dès début juin 2008, les négociations avec le Fonds Monétaire International, en vue de préparer le programme de la Facilité pour la réduction de la Pauvreté et la Croissance.

L'approbation de ce programme devrait conduire au point de décision de l'initiative PPTÉ.

Revenant à la cérémonie de ce jour, je voudrais exprimer mes salutations fraternelles et mes remerciements à Monsieur le Premier Ministre et aux Membres du Gouvernement, au Directeur Général du Port Autonome d'Abidjan et à l'ensemble de la communauté portuaire.

Je voudrais également féliciter notre partenaire dans cette opération : « Bureau veritas », pour sa sélection à la suite de l'appel d'offres et son engagement à fournir un service à la hauteur de nos attentes.

Permettez-moi enfin d'avoir une adresse particulière à l'endroit des opérateurs économiques qui ont, dans un esprit à la fois coopératif et constructif, contribué à résoudre les difficultés liées à la mise en œuvre de cet outil de travail.

Excellence Monsieur le Président de la République,

Mesdames et Messieurs,

L'acquisition de ce scanner s'inscrit dans le processus plus large de modernisation des Administrations économiques et financières. Elle contribue à améliorer la célérité dans les procédures douanières, de même que la transparence dans les opérations et l'efficacité du contrôle.

Utilisé à travers le monde dans les ports modernes, le scanner est un outil de fiabilisation des opérations de dédouanement des marchandises et de protection économique contre la fraude, la contre bande et la contre façon. Il répond également à des exigences sécuritaires.

Cependant, comme tout outil, il ne peut répondre efficacement aux attentes que s'il s'intègre de façon harmonieuse dans l'environnement, aussi bien au plan technique, qu'opérationnel, avec une véritable implication de l'ensemble des acteurs.

Je voudrais à cet égard me féliciter de la collaboration exemplaire entre la Direction Générale des Douanes et le Port Autonome d'Abidjan, de même que l'ensemble de la communauté portuaire.

J'encourage la Direction Générale des Douanes à maintenir un dialogue interactif avec les opérateurs économiques, pour lever les obstacles opérationnels.

En effet, le contexte actuel de sortie de crise et de relance économique, nous oblige à garantir les conditions d'exploitation préservant la compétitivité de notre économie.

Nous avons des ressources humaines de qualité ;

Nous avons une volonté politique clairement affirmée ;

Nous ne devons donc pas décevoir.

J'engage l'opérateur technique BIVAC SCAN CI et l'ensemble des acteurs à œuvrer dans le sens du succès de cette première expérience.

Au demeurant, c'est en anticipation de ce succès que nous envisageons la vulgarisation du scanner en l'étendant au Port Autonome de San Pedro et aux postes frontières terrestres les plus importants.

C'est sur ces mots que je voudrais clore mon propos en souhaitant plein succès à la mise en œuvre du scanner à rayon X au Port Autonome d'Abidjan.

Merci de votre aimable attention.

DIBY KOFFI Charles